

- ★ El paro nacional del 9 de mayo se hizo sentir en todo el país, mostrando que las y los trabajadores y los sectores populares no quieren seguir pagando el ajuste que aplica el gobierno de Milei.
- ★ Vamos a una campaña nacional para voltear la Ley Bases, con pronunciamientos de las organizaciones de masas y multisectoriales, y movilizándolo masivamente cuando se trate en el Senado.

Unidad de las luchas para frenar la Ley Bases



EL 9 DE MAYO EN TODO EL PAÍS

Un paro contundente

ASAMBLEA DE TRABAJADORES AERONÁUTICOS EN EZEIZA
QUE RESOLVIÓ LA ADHESIÓN AL PARO NACIONAL CON LA
CONSIGNA "AEROLÍNEAS NO SE VENDE"



JORNADA DE LUCHA DEL 7 DE MAYO

Contra el hambre y el ajuste
de Milei-Pettovello

SANTA FE: UN GRAN TRIUNFO DE LA LUCHA
POR MEMORIA, VERDAD Y JUSTICIA



Condenaron a expolicías
por el asesinato de
Orlando Navarro

CIENTOS DE MUERTOS Y DESAPARECIDOS



Graves
inundaciones
en Brasil

El paro nacional del 9 de mayo se hizo sentir en todo el país, mostrando que las y los trabajadores y los sectores populares no quieren seguir pagando el ajuste que aplica el gobierno de Milei. Vamos a una campaña nacional para voltear la Ley Bases, con pronunciamientos de las organizaciones de masas y multisectoriales, y movilizándolo masivamente cuando se trate en el Senado.

Confluencia de las luchas para frenar la Ley Bases

DELEGADOS EN LAS PUERTAS DE LA DESTILERÍA DE YPF EN LA PLATA, GARANTIZANDO EL PARO NACIONAL DEL 9 DE MAYO.



escriben Ricardo Fierro y Germán Vidal

Escribimos esta nota sobre la base de lo discutido en la reunión del Comité Central del PCR del 11 y 12 de mayo.

1

CONTUNDENTE PARO NACIONAL

El Comité Central del PCR realizó un primer análisis del contundente paro nacional del 9 de mayo frente a la política de hambre, entrega y represión del gobierno de Milei. Luchas que arrancaron el mismo 12 de diciembre, y fueron creciendo. Con hitos importantes en las masivas jornadas del primer paro nacional del 24 de enero, las movilizaciones de las mujeres del 8 de marzo, en el aniversario del golpe de 1976 el 24 de marzo, el 23 de abril con la gran jornada de lucha por la universidad pública, los actos del Primero de Mayo convocados por las centrales obreras, y el paro del 9 de mayo. Esto en medio de los cientos de luchas de las y los trabajadores ocupados, desocupados y precarizados, jubilados, campesinos, originarios, estudiantes y demás sectores populares, que muestran un cambio en el estado de ánimo de las masas.

Estuvimos entre los impulsores de esas luchas y peleamos por su confluencia para avanzar en la pelea por torcerle el brazo a la política del gobierno de Milei, y acumular fuerzas para una salida a favor del pueblo.

2

CRECEN LAS LUCHAS EN TODO EL PAÍS

El Comité Central reafirmó que sigue siendo válido el análisis internacional realizado en la Conferencia Nacional del PCR del 31 de marzo y 1 de abril, publicado en la edición del 3 de abril de nuestro semanario.

El CC ratificó la orientación general de partir de las necesidades inmediatas de las masas, pero que “no peleamos para que las clases dominantes descarten a Milei, cuando no les sirva más, para poner a otro que les garantice la gobernabilidad. Peleamos para que las masas avancen en la lucha por conquistar un gobierno de unidad popular, patriótica y democrática”.

La Conferencia Nacional realizada el 31/3 y el 1/4 fue un paso importante para unificar al Partido en política y trazarnos objetivos de como avanzar en la lucha contra la política del gobierno de Milei.

En ese crecimiento de las luchas en el país desde el 12/12 hasta el paro del 9/5, las masas fueron ganando las calles. Se fueron sumando una gran cantidad de jóvenes, sobre todo luego del aniversario del golpe genocida el 24/3 y con la jornada de lucha en defensa de la universidad pública del 23/4 en todo el país.

Un hecho importante es que a la marcha universitaria se sumaron columnas obreras.

Comenzaron pronunciamientos de sectores de burguesía nacional, en contra de las medidas del gobierno. En muchos lugares sus organizaciones integraron las multisectoriales.

El desarrollo de las multisectoriales y la contundencia del paro del 9/5, particularmente en los centros de concentración, fueron produciendo un cambio en el accionar de las masas.

Sobre el trabajo del Partido hacia el paro nacional, es importante analizar en particular cómo fue en cada lugar. Sobre todo, como fue el paro en los centros de concentración obrera y campesina, y como jugamos desde el Partido en esos centros de concentración.

3

LA LUCHA OBRERA Y POPULAR ABRE FISURAS POR ARRIBA

Milei reunió en el hotel Llao-Llao de Bariloche a lo más concentrado del bloque dominante. Les ofrece el “paraíso” del DNU y la Ley Bases, que garantizarían sus negocios en forma duradera.

La sostenida lucha obrera y popular abre interrogantes y fisuras en el gobierno y sus aliados, dificultando sus planes. El gobierno se vanagloria de un “déficit cero” que se logró con la licuadora de la inflación sobre las jubilaciones y salarios y la motosierra. También bicicleteando las deudas, desinvirtiendo en los servicios públicos como se demostró en el accidente ferroviario del ferrocarril San Martín, y postergando los pagos en las importaciones emitiendo un bono, el Bopreal.

Patean para adelante pagos a las generadoras eléctricas y las quieren arreglar con un bono con quita, que vence en el 2038. Esto provoca conflictos con AES (yanqui), Pampa Energía (Mindlin); Enel (italianos).

Buscan créditos, pero el FMI no les afloja fondos más que para pagar los intereses de la deuda. Tampoco pudieron renegociar el SWAP con el gobierno imperialista chino, que

los aprieta con el vencimiento de 5.000 millones de dólares en junio. El gobierno chino le pide al gobierno argentino que reabra las obras de construcción de las represas en nuestra Patagonia, que se sostenga el flujo comercial, y le reclaman a Milei "un gesto", que pondría en ridículo su retórica pro-occidental rabiosa.

El régimen entreguista para grandes inversiones externas que proponen en la ley, está hecho a medida de monopolios como Techint, que dirige YPF, y su acuerdo con la empresa malaya Petronas para la exportación de gas natural licuado de Vaca Muerta, en Neuquén. Choca con sectores de la burguesía nacional y también con sectores de burguesía intermediaria. El sector del bloque de clases dominante que sostiene a Milei es un enemigo poderoso que no podemos subestimar. Cristiano Ratazzi, capo de la Fiat, los representó al declarar "Avance con coraje presidente". Pero con la unidad del pueblo es posible doblarles el brazo.

El gobierno viene descargando castigos económicos, represión y amenazas sobre el movimiento de desocupados y precarizados de la CCC y otros sectores. Han dado de baja miles de planes sociales, y desabastecieron de alimentos los comedores populares.

Estos golpes y las amenazas represivas se han sentido en la disminución de la capacidad de movilización de los movimientos populares, que han enfrentado represiones policiales en el AMBA, Chaco y Corrientes en el último período. Se equivocan si creen que eliminando los planes se termina la lucha del movimiento de desocupados. El movimiento de desocupados de la CCC no se constituyó a partir de los planes. Por el contrario, fue la lucha del movimiento la que conquistó los planes sociales.

Con las asambleas en los barrios en las que se debate la situación política, se va recuperando capacidad de movilización y combatividad.

Las multisectoriales, los cuerpos de delegados y las asambleas han sido el motor de la permanencia de la lucha en las calles. La decisión de la CGT de convocar a los dos paros generales dio contundencia a la movilización y al gran paro del 9 de mayo. Esto va unido a la permanencia y el avance de la unidad de los movimientos sociales, culturales, las CTA, las comisiones internas combativas, etc.

La relación del Partido con las multisectoriales, los cuerpos de delegados, con esas organizaciones son fundamentales para la lucha y para su perspectiva. Para aportar a este debate, afirmando que hay una salida a favor del pueblo y de la patria, llevamos nuestras propuestas de "10 Medidas" para meternos en el debate político de masas, acumulando fuerzas para avanzar en la conquista de un gobierno popular, patriótico y democrático.

4

UN CAMINO DE APROXIMACIÓN A LA REVOLUCIÓN

La irrupción de Milei sorprendió a todo el espectro político.

Nosotros decidimos enfrentarlo desde el inicio y partiendo de las necesidades inmediatas y los sufrimientos del pueblo, torcerle el brazo al ajuste y la entrega.

Ahora está abierta la lucha para impedir que el Senado apruebe ese engendro anticonstitucional, que le da poderes extraordinarios a Milei. La Constitución condena como infames traidores a la patria a quienes lo hagan. Y son doblemente traidores si lo hacen condenando al hambre y la pobreza al pueblo y entregando la soberanía nacional a potencias imperialistas como Estados Unidos y Gran Bretaña.

Hay que desenmascarar a los que intenten aprobarlo, hacerles saber que tendrán que rendir cuentas al pueblo argentino, y desbordar las calles cuando se vote.

Esta táctica es un camino de aproximación a la revolución por la que luchamos. El camino de las puebladas, como el Cordobazo, del que este 29 de mayo se cumplen 55 años.

Para afirmar este camino es fundamental la acumulación de fuerzas fortaleciendo el Partido. Ver de qué fuerzas disponemos y pelear con audacia para pegar un salto en un momento que es propicio, por los aciertos políticos que hemos tenido y porque un sector de las masas obreras, campesinas y populares está discutiendo la necesidad cambios profundos y de una salida a favor del pueblo. Por ello es fundamental el saldo del Mes de la Prensa, la campaña de reempadronamiento, y cómo trabajamos en relación a esas multisectoriales y los cuerpos de delegados en los centros de concentración.

Finaliza el Mes de Prensa y avanza el reempadronamiento, como cuerda de la que tiramos para recoger toda la red: el funcionamiento político de los organismos del Partido, para dar un puesto de lucha y un lugar para que protagonice el debate político a cada afiliada y afiliado.

5

UNIR LAS LUCHAS PARA FRENAR LA LEY BASES

El Comité Central del PCR planteó como objetivo inmediato una campaña nacional para voltear la Ley Bases que se tratará en el Senado. Esto implica pronunciamientos de las organizaciones de masas, multisectoriales, concejos deliberantes, legislaturas provinciales y sectores sociales y políticos. Dar la pelea en cada provincia para debatir el voto senador por senador.

Impulsar una gran movilización multisectorial al Senado de la Nación y en todo el país cuando se trate la Ley Bases.

En este proceso de lucha, desarrollar propuestas programáticas en las multisectoriales y todos los frentes unitarios en los que venimos trabajado.

Entendemos que este proceso de lucha de nuestro pueblo está desgastando al gobierno y agudiza las contradicciones en su seno y con otros sectores del bloque de clases dominantes. Al gobierno no se le hace fácil imponer todo su plan reaccionario, entreguista y antipopular.

Vimos la importancia de jerarquizar la presencia del Partido en las multisectoriales, así como en las entrevistas con todas las organizaciones políticas, sindicales y sociales con las que venimos desarrollando múltiples iniciativas de lucha.

Analizamos que es un buen momento para el crecimiento del Partido, y que tenemos buenas condiciones para avanzar en nuestro trabajo entre los obreros, los campesinos y otros sectores populares.

Se puede crecer en sectores de burguesía nacional que enfrentan el plan de destrucción de la industria nacional por parte de este gobierno. También entre los sectores de burguesía agraria que se ven avasallados por la destrucción de las economías regionales y la concentración de los negocios agrarios en un puñado de terratenientes y monopolios cerealeros.

Con la irrupción de miles de estudiantes en la lucha por su derecho a estudiar se abre un nuevo momento con buenas condiciones para el crecimiento del Partido y de nuestra corriente en la universidad, y entre los sectores de la cultura.

Fortalecidos por el contundente paro nacional nos preparamos para los nuevos desafíos, reafirmando la necesidad de avanzar en la más amplia unidad de los sectores populares, patrióticos y democráticos, para torcerle el brazo a la política de Milei, en el camino de conquistar otra política y otro gobierno, a favor del pueblo y de la patria. ■

LO REALIZADO DESDE LA CONFERENCIA NACIONAL DEL PCR

2 de abril. Acto en el cenotafio de Retiro, CABA y participamos de vigiliias y actos en distintos lugares del país.

Acto en la Torre de los ingleses de la JCR, Mov. Evita, Somos, OLP, MTE y demás organizaciones con quema de bandera inglesa.

4 de abril. Masiva movilización en San Nicolás de metalúrgicos de la UOM.

Movilización de jubilados en Berazategui al Anses.

Paro nacional de CTERA
Paro y movilización de Conadu histórica

5 de abril. Paro nacional de ATE, en las dependencias nacionales y movilización al Ministerio de Economía.

6 de abril. Asamblea de Sipreba (Sindicato de Prensa de Buenos Aires) Presencia y saludo del Partido firmado por el secretario del Partido, Jacinto Roldán.

9 de abril. Plenario de delegados de Astillero Río Santiago, Destilería de YPF, metalúrgicos, estatales

campesinos pobres, rurales, desocupados, etc.

10 de abril. Jornada nacional de lucha contra el hambre. CCC, UTEP y más de 30 organizaciones. Represión en la 9 de julio. A las 17 hs se realizó una conferencia de prensa por la inmediata liberación de los detenidos en CABA.

Comienzo del Mes de la Prensa.
11 de abril. En Villa Constitución, Santa Fe, asamblea y movilización de la UOM y otros gremios.

13 y 14 de abril. Mesa federal de estatales René Salamanca CCC

18 de abril. Asamblea y acto de los petroleros en Añelo, Neuquén

Marcha de la alimentación a la cámara empresaria FIPAA (Federación de industrias de productos alimenticios y afines)

19 de abril. Movilización de naciones y pueblos originarios

20 de abril Picnic lanzamiento del mes de la prensa en San Juan.

Plenario del Frente Amplio por la Soberanía en Santa Fe.

23 de abril Homenaje a Cesar Gody Álvarez en Bolívar, organizado por la Comisión Permanente de Homenaje a Gody.

Jornada nacional de lucha universitaria. Grandes movilizaciones en todo el país.

25 de abril Marcha de bancarios a Congreso para presentar un millón de firmas contra la privatización del Banco Nación.

26 y 27 de abril Mesa nacional de la CCC desocupados en Matanza.

25 de abril al 13 de mayo. Charlas de Editorial Ágora, Política y Teoría y La Marea en la Feria del Libro en Buenos Aires.

29 de abril Concentración en Congreso en rechazo al tratamiento en diputados de la Ley Bases.

El Sindicato de Obreros y Empleados Aceiteros (SOEA) lanza paro por tiempo indeterminado contra el impuesto a las ganancias. Esto frena las exportaciones de granos.

1 de Mayo. Movilizaciones y actos en todo el país en el Día Internacional de las y los Trabajadores.

7 de mayo. Jornada nacional de lucha de la CCC, UTEP y otros movimientos sociales.

8 de mayo. Sentencia en el juicio por el asesinato de Orlando Navarro en Santa Fe.

AGENDA DE LUCHAS Y ACTIVIDADES

17 de Mayo. Quince años de la fundación de la Federación Nacional Campesina. Jornadas por provincias y zonas.

18 de mayo. Reunión de multisectoriales de la provincia de Buenos Aires.

25 de Mayo. Aniversario de la Revolución de Mayo.

29 de Mayo. Actividades a 55 años del Cordobazo.

3 de junio. Ni una menos. Marchas y actos en todo el país.

14 de junio. Veinte años de la masacre de mineros de Río Turbio.

20 de junio. Segundo Encuentro Federal por la Soberanía. ■

SANTA FE: UN GRAN TRIUNFO DE LA LUCHA POR MEMORIA, VERDAD Y JUSTICIA

Condenaron a expolicías por el asesinato de Orlando Navarro

Después de 48 años de larga lucha por conocer la verdad sobre el asesinato de nuestro compañero Orlando Navarro, hemos logrado un triunfo histórico por su memoria, la de su familia y los 30.000 detenidos desaparecidos. Juicio que también demostró que la comisaría 3° de Santa Fe fue parte del circuito genocida de la ciudad.

Corresponsal

Petiso, morocho, peleador y muy inteligente y decidido, así describió el compañero Luis Molinas a Orlando Navarro en el testimonio que dio en el juicio por su asesinato. Y es así que en estas semanas se repitieron testimonios de compañeros y compañeras que recordaban a Orlando Navarro, "Navarrito", "Calachita" o "Gabriel" tanto en su actitud militante como en su vida diaria.

Es imposible entender el asesinato de Navarrito sin conocer su vida y su militancia. Nacido en Sunchales, de origen humilde, llegó a Santa Fe a estudiar abogacía en 1967 con una beca para trabajar en el comedor universitario. Allí se incorporó a militar en el Faudi (Frente de Agrupaciones Universitarias de Izquierda), donde compañeros de estudio y militancia recuerdan aún su trato cálido, su tenacidad al discutir, sus "puntitas de pie" para esconder su baja estatura y sus guitarreadas al terminar las asambleas.

Eran épocas convulsionadas de luchas estudiantiles, obreras y antidictatoria-



les que abrieron paso al Cordobazo -golpe de muerte de la dictadura de Onganía. Es entonces que participó de luchas por el Comedor Universitario y las residencias estudiantiles, lo que le costó ser detenido por la Policía Federal en 1971.

En esta época Orlando Navarro peleaba por una salida revolucionaria y antiimperialista de la dictadura de Onganía, que lograra una segunda y definitiva independencia de la Argentina. Es por eso que, ya como abogado, entendió la necesidad de poner sus conocimientos al servicio de los más excluidos de su pueblo y conformó y fue asesor ad-honorem del Sindicato de Obreros Rurales de la ciudad de San Javier. Allí se organizaban obreros algodoneros de la zona.

En 1974, con una democracia endeble, la muerte de Perón atizó a las fuerzas reaccionarias a regresar al poder de manera cruenta. Es entonces que Navarrito fue apoderado legal del PCR, desde donde denunció públicamente que en Argentina se estaba cocinando un nuevo golpe de Estado, esta vez apoyado tanto por sectores proyanquis como prorusos. Que- dando registro de ello en la edición del diario El Litoral del 3 de mayo de 1975.

El golpe abrió una nueva etapa en Argentina. Entre los primeros decretos de

la Junta Militar, se establece la disolución, entre otros, del PCR y Vanguardia Comunista, otros partidos sólo son suspendidos en la actividad. Empezó el periodo de terror abierto, en tres oleadas sucesivas detienen a más de treinta afiliados y amigos del PCR y del Faudi, muchos de ellos son brutalmente torturados. Al final de esas oleadas es detenido ilegalmente Navarro.

Lleno de vida

Navarrito fue secuestrado en septiembre de 1976, trasladado a la Comisaría 3ra. de la ciudad de Santa Fe, torturado y asesinado en su interior. Sus perpetuadores pretendieron encubrir el hecho como un suicidio. Los relatos coinciden: "es imposible que teniendo tanta vida se haya suicidado como dijo la policía". En este juicio histórico se logró demostrar que la Comisaría 3ra. fue parte fundamental del circuito logístico de la Dictadura, a cargo del Segundo Cuerpo de Ejército bajo el Área 212, controlada por el Comando de Artillería 121.

Luego de las oleadas de detenciones y su asesinato, sus compañeros se enteraron que Centro Fijo de Comunicaciones de la dictadura había trascendido: "se ha desbaratado totalmente al PCR de la ciu-

dad de Santa Fe". Es real que sufrimos una emboscada muy dura, que aún duele y que la organización se tornó compleja y peligrosa; pero la lucha inaudible contra la dictadura, por un pueblo liberado de los imperialismos y por verdad y justicia por Navarrito nunca cesó, aún en los momentos más cruentos.

Es por eso que luego de siete años del inicio del juicio, queremos agradecer a la querrela, constituida por los abogados Nicolas Tauber y Fernando Molinas, miembros de Liberpueblo; a sus padres, hermana y sobrinas; al fiscal y la secretaria de Derechos Humanos; a compañeros y amigos; a los organismos de Derechos Humanos presentes durante todo el juicio; a las familias de los abogados Avalos y Pedraza por su compromiso y testimonios; y todos y todas quienes demostraron su afecto y compromiso por conquistar justicia por Navarrito.

Festejamos este fallo, donde fueron condenados los acusados Rolón, González, de la Iglesia y Ríos, como autores mediatos del asesinato de nuestro compañero, y los secuestros y torturas de: Leda Fernández, Carlos Borgna, Carlos González, María Susana Muñoz y Daniel Marangón. Los condenados son autores necesarios, pero seguiremos luchando por enjuiciar a quienes torturaron e intentaron enflaquecer el tenaz silencio de Navarrito, aquella patota tan temida por su brutalidad que aún no pudimos sentar en el banquillo.

Navarrito: a 48 años, podemos decir que tu memoria ha sido honrada, limpiando de la historia la burda mentira del suicidio con la cual intentaron ocultar tu posición antigolpista, tu consecuente lucha y tu silencio y lealtad.

Querido camarada, compañero, amigo, hoy más que nunca, en estos tiempos de negación y odio, tu ejemplo nos ilumina el camino.

Orlando Navarro, ¡Presente! ¡Ahora y siempre! ¡Hasta la victoria, siempre! ■

TESTIMONIO DE DAVID, HIJO DE MIGUEL MAGNARELLI

Homenaje a detenidos desaparecidos de Escobar

El 3 de mayo pasado se realizó un homenaje a los detenidos desaparecidos del distrito en el local del Partido Justicialista de Escobar.

Corresponsal

■ Nuestro compañero David Magnarelli recibió en nombre de su familia el "reconocimiento y homenaje a Miguel Magnarelli, militante antigolpista, líder obrero y vecino del partido de Escobar, detenido ilegalmente y desaparecido", como dice la declaración otorgada por la Cámara de Diputados de la provincia de Buenos Aires.

En un sentido y emotivo encuentro con los familiares, David expresó: "Buenas tardes, yo soy David Magnarelli, hijo de Miguel Ángel Magnarelli desaparecido el primero de septiembre de 1976 en Escobar, me reflejo en todas esas conversaciones que plantean ... si, la no muerte. Es la no muerte.

"Mi mamá estaba embarazada de mí cuando desaparecen a Miguel, o sea que yo no lo conozco, escuchaba a Ariana y a Germán, que tienen la obra por lo me-



nos de sus padres para ir a leerlos. Qué perversión. La palabra es perversión en estado puro, porque no era necesario. O uno lo puede leer políticamente al día de hoy, lo puede llevar a la política, lo puede traer y puede decir, bueno, si hoy estuvieran los 30 mil cuadros que desaparecieron no estaríamos en esta situación, entonces pudo haber sido pensa-

do, pudo haber sido planeado para tener el presente que hoy tenemos.

"Miguel era un pibe de 23 años cuando se lo llevaron, se había casado con mi vieja, Blanca, hacía 6 meses y había quedado embarazada. Él era obrero de Ford. Ella me contó que era compañera de la secundaria, quiero decir que tiene una historia muy rica con solo 23 años. Ha

sido un pibe muy querido en Escobar...

"Creo que tenemos que ir por ese camino de institucionalizar también estas reuniones, estas conversaciones, volver a encontrarnos, la unidad en la diversidad. Creo eso es lo que nos puede llegar a sacar de esta situación que estamos viviendo. No quiero dejar de recordar a mis compañeros del Partido, del PCR. Yo milito en el PCR actualmente. No somos chinos, es el marxismo-leninismo-maoísmo. Nombrar a los compañeros del Partido me parece muy importante. Yo estuve mucho tiempo peleado con el Partido incluso desde mi vieja.

"El apellido Magnarelli tenía un peso en la gastronomía. Mi abuelo tenía un restaurante muy famoso en el río Paraná... Ha llegado a poner avisos en la Hojita de Escobar, quienes son de Escobar se acuerdan de qué hablo, pidiendo información. Así se ha fundido mi abuelo pagando información falsa, yendo a buscar a Miguel a lugares donde nunca estuvo..."

Esta iniciativa es muy importante en estos tiempos donde se vuelve a poner un manto de duda sobre la reciente historia de nuestro país con la última dictadura militar que vino a 'voltar chimeneas' y que estos gobiernos de Milei vienen a profundizar con sus políticas antiobreras, antipopulares y entreguistas. ■



“Practicar el marxismo y no el revisionismo; trabajar por la unidad y no por la escisión; actuar en forma franca y honrada y no urdir intrigas y maquinaciones”
Mao Tsetung

www.pcr.org.ar

Facebook/PCR.Argentina
Twitter.com/PCRArgentina
Instagram.com/PCR.Argentina

DIRECCIÓN: Pichincha 165, 1º piso,
Buenos Aires, Argentina

CORRESPONSALES:
hoyredpcr@gmail.com

• Cierre del hoy sábado hasta 13 hs.

• envíos al portal del PCR
corresponsalwebpcr@hotmail.com.ar

Seguinos en las redes:

Instagram
semanario_hoyok

Facebook
Semanario hoy del PCR

TERMINÓ EL MES DE LA PRENSA

Ahora, aumentar la difusión regular del hoy

Comisión Nacional de Prensa

Al escribir esto aún no tenemos cerrada la venta de la última edición del Mes de la Prensa, cuya distribución se vio afectada por el contundente paro del 9 de mayo.

Con el esfuerzo militante de muchísimos compañeros hemos desplegado la Campaña, de un modo heterogéneo, llegando a numerosos centros de concentración obrera y campesina. Se desplegaron también, con ella, los piqueteos en cada marcha que hubo. En medio de las luchas, viejos y nuevos círculos de lectores discutieron la situación política y nuestras propuestas, lo que es fundamental para avanzar en el desarrollo de una corriente revolucionaria en medio de los sectores en que trabajamos, y hacer crecer en su seno los organismos del PCR.

En cada salida, los compañeros relataban la disposición de la gente que abordábamos a escuchar y conversar sobre la situación actual. Crece una corriente que va calando la política de Milei, para quien la casta resultaron ser los sectores populares. Es indudable que la situación política es buena para crecer y que cuando salimos, el hoy y la Chispa



ZONA SUDOESTE DE CABA

se venden.

Las primeras cuatro semanas de Campaña nos indican que este año difícilmente llegaremos a los objetivos trazados. Uno de los escollos ha sido la durísima situación económica de nuestro pueblo. Muchos compañeros optaron por leer en los círculos y comprar de a dos o tres un periódico, lo que limita, además, su lectura. En algunos lugares esto se superó, haciendo actividades colectivas para pagar las suscripciones.

Pero lo heterogéneo de la Campaña, incluso dentro de cada zona, hace que sea necesario en cada regional y nacionalmente, un análisis concreto de como planificamos, de los debates que fue-

ron apareciendo, desmenuzando lo bueno y lo malo que hubo en este Mes de la Prensa y sus causas, más allá del resultado numérico.

El desafío ahora es que una parte de lo avanzado en este Mes pasen a ser lectores regulares. Para esto hay que reparar las listas de quienes compraron este mes o no llegamos a ver, y trabajar junto a la Campaña de reempadronamiento en curso.

Si es la situación económica el escollo para avanzar en la difusión, organizamos con los compañeros las actividades mensuales necesarias para superarlo, vinculando a éstas con la preparación de la Campaña Financiera y garantizan-

termómetro PRENSA al 7/5/2024

	hoy	Chispa
	% DEL OBJETIVO	
Buenos Aires		
Bahía Blanca	85	66
Campana/Zárate	45	0
Chivilcoy	0	
La Plata	41	30
La Matanza	158	94
Mar del Plata	0	40
Noroeste GBA	57	0
Norte GBA	29	10
Oeste GBA	74	8
Quilmes/Beraz./Varela	76	49
San Nicolás	26	19
Sur GBA	45	21
Tandil	92	0
Capital Federal		
Centro	22	16
Norte	79	44
Sudeste	51	28
Sudoeste	45	28
Córdoba	39	100
Corrientes	52	43
Chaco	46	36
Chubut	77	0
Entre Ríos	50	40
Jujuy	67	15
La Pampa	130	85
Mendoza	31	36
Misiones	51	30
Neuquen	65	22
Río Negro	95	33
Salta	11	7
San Juan	58	60
San Luis	0	0
Santa Cruz	31	0
Santa Fe	75	42
Sgo. del Estero	73	0
Tierra del Fuego	80	57
Tucumán	98	27
Comis. de la JCR	-	76
TOTAL NACIONAL	52	38

do que todo el que tenga interés en el hoy pueda leerlo y tenerlo. ■

EXPERIENCIA DEL MES DE LA PRENSA EN UN BARRIO DE BERAZATEGUI

Con el hoy y la Chispa, casa por casa

corresponsal

Conversamos con Viky y Carlos, dos camaradas de un organismo barrial de Berazategui, para que nos cuenten la experiencia de este Mes de la Prensa, en la que difundieron más de un centenar de diarios en el barrio con muy buena recepción de los vecinos y vecinas.

Los compañeros nos contaban que arrancaron la planificación del Mes de la Prensa unos diez días antes del primer miércoles, poniendo en común la lista de difusión (que incluía compañeros y compañeras del movimiento, vecinos y relaciones políticas del barrio) entre el Partido y la Juventud; también acordaron realizar un lanzamiento el sábado 13 y desplegar actividades durante todo el mes.

El sábado 13 organizaron el lanzamiento. Se juntaron en la CAAC cerca de diez compañeros y compañeras que salieron con pecheras y gorras casa por casa ofreciendo el hoy. Dice Vicky “llevamos el hoy para presentárselo a los vecinos, y levantar opiniones sobre cómo está la situación. La recepción fue muy buena, vendimos más de 20 diarios en esa salida. En algunos casos, donde conocíamos a la familia, dejamos el hoy y después lo pasamos a cobrar porque en ese momento no tenían plata para pa-

garnos el diario. Eso se vio mucho en las salidas, que no hay plata. La situación económica está muy difícil”.

Con el segundo y el tercer diario también se organizaron recorridas en el barrio encabezadas por los compañeros y compañeras del organismo. En cada salida se vendieron diarios.

Con la salida del tercer número del Mes de la Prensa, se hizo una asamblea en la CAAC con los compañeros y compañeras del movimiento, en donde se propuso iniciarla con la lectura de la Hora Política. Al calor de la discusión por el ataque de este gobierno hacia los movimientos sociales, las bajas en los Potenciar que llegaron y las jornadas de lucha del 7 de mayo y el 9, que estaban ya en agenda, se propuso realizar una jornada de venta del hoy para el sábado 4 y se invitó a todos a participar.

Ese sábado más de 10 compañeros y compañeras se sumaron a la jornada. Hicieron rosquitas para contribuir al sostenimiento del periódico, que se vendieron con el hoy en el barrio. Vicky nos cuenta que “sacamos un flier, que mandamos a los grupos que tenemos de la CAAC: los grupos de las escuelas, de los talleres y también todos los grupos barriales, contando que era nuestro Mes de la Prensa y que hacíamos la venta de rosquitas junto con el semanario. Por cada



venta, entregamos un diario. Nos fue muy bien, vendimos más de 20 docenas”.

Destacan los compañeros que en la recorrida en el barrio se expresa el reconocimiento y el respeto que tienen los vecinos al Partido, la Juventud y los movimientos de la CCC y de Ni un Pibe Menos por la Droga, por bancar la olla y siempre estar para los pibes. Eso hace que el recibimiento del hoy sea bueno, y además las ganas de discutir política.

El hoy también se vende en la asamblea del movimiento. Cuenta Carlos que “en la asamblea yo les ofrezco el diario a las compañeras porque es importante que nos formemos y que discutamos la política. En algunas asambleas leemos la Hora Política al inicio y eso nos ayuda para las jornadas de lucha”.

En el paro del 9 se hizo una olla po-

pular en la CAAC y se puso una mesita con el hoy y con los carteles del Mes de la Prensa y se ofreció a quienes llevaban el taper para la olla.

Para cerrar el Mes de la Prensa el sábado 11 se realizó una nueva jornada de recorrida por el barrio, con el hoy y venta de rosquitas.

También fue importante la difusión del hoy entre relaciones políticas del barrio, por ejemplo, sociedad de fomento, polideportivo, el club; y entre las talle-ristas de la CAAC, los equipos de las escuelas que trabajan en articulación y comerciantes que son proveedores de la CAAC.

Los compañeros acuerdan en que el desafío ahora es crecer. Dice Carlos “el PCR acá tiene que crecer, tenemos que ser más. Este Mes de la Prensa nos fue muy bien y muestra que es posible”. ■

Un paro contundente

El paro nacional convocado por la CGT y las dos CTA tuvo un altísimo acatamiento en las empresas de concentración, paralizó el transporte terrestre, marítimo y aéreo casi en su totalidad, tuvo más del 95% de adhesión entre docentes y estatales, y fue activo, con concentraciones, marchas y ollas populares en todo el país. Informes de nuestras y nuestros corresponsales



Este paro, el segundo a nivel nacional contra la política del gobierno de Milei, vino precedido de una oleada de luchas en las que crece la unidad multisectorial. Pasaron pocos días de la inmensa jornada por la universidad pública, del Primero de Mayo, y de la última jornada de las organizaciones sociales.

El paro fue total en petroleros de varias provincias, en el complejo agroexportador de Santa Fe, en metalúrgicos, construcción, automotor y otras ramas de la producción. Importantes asambleas de aeronáuticos garantizaron el paro en Aerolíneas y en Intercargo, con lo que se paralizó el transporte aéreo de pasajeros y de carga.

La CGT, con información de sus 70 delegaciones regionales, afirmó que el acatamiento en las provincias fue del 90%.

Los gremios docentes universitarios, como la Conadu Histórica, informaron que las universidades estuvieron cerradas. También fue alto en comercios, particularmente en las grandes cadenas de supermercados, sanidad y estaciones de servicio.

CABA

Las estaciones terminales de tren estuvieron sin funcionamiento. De la misma manera los subtes. Las pocas líneas de colectivos que circularon iban prácticamente vacías. El paro fue total en bancarios y de más del 90% en las escuelas y en el Estado.

AMBA

Informan los compañeros que, en **Ensenada, Berisso y La Plata**, el paro fue del 100% en el Astillero Río Santiago, del 90% en Propulsora - Techint. En la Destilería de YPF en Ensenada, la refinería más grande del país, el paro fue total. El gremio estuvo a la cabeza para ganarle la pulseada a la presión de las contratistas. Se hizo un



DESTILERÍA YPF LA PLATA



MONDELEZ PACHECO

acto en puerta 2 para ayudar a que no entren los que estaban siendo obligados a trabajar por las empresas contratistas más chicas. El paro fue del 95% en docentes y 90% en los hospitales. Fue del 100% en el puerto de La Plata. También casi del 90% en comercios y supermercados.

En **Quilmes, Berazategui y Varela** el paro fue muy importante en Rigolleau, docentes y estatales. Las y los compañeros de la CCC, el PCR, la FNC Barrios de Pie, MIJP y Ni un Pibe Menos por la Droga realizaron ollas populares en distintos barrios de los distritos, para seguir planteando que el hambre no deja de crecer.

En la **Zona Norte del Gran Buenos Aires** el paro se hizo sentir. En los distintos parques industriales se veía un mínimo movimiento. En la planta Pacheco (Tigre) de Mondelez, la Comisión Interna realizó los días previos reuniones en los sectores y en el comedor, en los que apareció la creciente preocupación de la mayoría de las y los trabajadores por la situación económica, por la brutal inflación. El paro, como dicen los compañeros, fue de un 97% en los tres turnos. También fue casi total el acatamiento en las plantas de Ford y Volkswagen, vecinas de Mondelez.

La **Multisectorial de La Matanza** convocó a una concentración en la ruta 3 y las vías de Casanova. Desde distintos barrios, a pie, en auto, en micro o bicicleta, superando la dificultad de la falta de transporte público, miles de vecinos y vecinas de distintas organizaciones se concentraron desde las 9 hs. en la ruta 3 y Cristianía

para marchar hacia las vías, donde permanecieron hasta las 13 hs. Se realizaron múltiples ollas populares, permitiendo paliar el hambre, que crece día a día.

Durante el corte, se realizó un sentido homenaje a la, recientemente fallecida camarada Andrea, propiciado por la familia y que contó con la bendición del padre Charly, uno de los sacerdotes comprometidos con las causas del pueblo.

Luego de que se almorzara, se realizó el acto de cierre, en un clima de gran unidad. Participaron: CTA Autónoma, AT, Canillitas, Uettel, el compañero Ludueña, secretario Gremial de la CGT local y secretario del Sindicato de Comercio, la CCC, Somos Barrios de Pie, el Movimiento Chispa Popular, la Fenat, UPP, Mil Flores, CUBA-MTR, UTEP, integrantes de la Sala de Salud Dr Chino Néstor Oliveri y de la Junta Vecinal, el Movimiento Ni Un Pibe Menos por la Droga, las agrupaciones docentes Azul y Blanca y 17 de Noviembre, docentes del CFP 410, y partidos políticos como el PTP - PCR y su JCR, MST y PTS, entre otras organizaciones del campo popular.

En la **Zona Oeste del GBA** el 8/5 se realizó una marcha de antorchas y un acto conjunto de las multisectoriales de Merlo y Moreno, convocando al paro nacional.

La actividad fue convocada por la CGT, las dos CTA, la UTEP, las 62 Organizaciones y la Pastoral Social, con las consignas "contra el hambre y la miseria planificada. La Patria no se vende, los derechos de los trabajadores tampoco".

Desde la Plaza Solanet de Merlo partió la columna del Encuentro de Trabajadores y Movimientos Populares, mientras que desde la estación de Paso del Rey se movilizó la Multisectorial por los Derechos, la Democracia y la Soberanía de Moreno. Ambas columnas confluyeron en la Plaza de las madres, frente a la planta de Massalin, en Merlo, donde se realizó el acto.

En primer lugar habló el padre Eduardo Farrell de Moreno en nombre de la Pastoral Social, acompañado por el padre Pancho de Merlo y el Padre Paco de Capital.

Luego se leyó el documento firmado por 65 organizaciones sindicales, sociales, políticas, culturales, de la iglesia y estudiantiles, del cual extraemos algunos pasajes.

"Hoy tomamos nuestras calles con esperanza y rebeldía... El gobierno de Milei demostró en estos cinco meses que la única libertad que defiende es la de "la casta del poder económico", que son un puñado de monopolios que fijan los precios de los alimentos como La Serenísima, Arcor, Molinos, las petroleras, los bancos y los exportadores que recibieron una sensacional transferencia de fondos de las y los trabajadores y sectores populares a esos monopolios y al FMI vía pago de la deuda-estafa de Macri..."

Las y los trabajadores mostramos con contundencia en la calle que no vamos a aceptar esta política, ni los intentos represivos de la Ministra Bullrich con su "protocolo".

Este colectivo de sindicatos, organizaciones sociales, iglesias, trabajadores y estudiantes rechazamos la Ley Bases y adherimos a la Campaña por la anulación del DNU porque es hoy el sostén jurídico principal en el que se basan las políticas de hambre, saqueo y disolución nacional impulsadas por el gobierno en el marco de un accionar autoritario y represivo".

Buenos Aires

Tandil: El paro tuvo un alto acatamiento en organismos estatales nacionales, provinciales y municipales; también en educación donde el paro superó el 80% de adhesión en todos los niveles; la adhesión también fue alta en la Universidad Nacional del Centro. En el sector bancario también tuvo fuerte impacto, principalmente en los bancos Nación y Provincia. En transporte el paro fue total, con un 100% de acatamiento. En comercio fue menor la adhesión.

A las 10 hs compañeros y compañeras de distintos gremios, organizaciones sociales, culturales, deportivas, cooperativas, de derechos humanos, estudiantiles, de género y diversidades se dieron cita en la céntrica esquina de Pinto y Rodríguez para manifestar su repudio y rechazo a la política de hambre, entrega y represión de Milei-Villarruel.

Trabajadores y trabajadoras nucleados en la CGT, CTA-T, CTA-A y la UTEP le dieron colorido, con sus banderas y pecheras, a la tradicional esquina y calor, con sus cánticos, a una fresca mañana otoñal.

Cerca del mediodía, el primero en dirigir unas palabras a la multitud fue Hernán Gasparini, secretario general de ATE (Seccional Tandil-Benito Juárez); luego fueron los turnos del compañero Esteban Lucero, coordinador de la CCC y la compañera Estela Sinópoli, secretaria general del Su-



ROSARIO



LA MATANZA

teba; por último, habló el referente de la Asamblea Tandil Resiste, Miguel Iademarco.

Luego de entonar las estrofas del Himno Nacional Argentino, se marchó por las calles céntricas de nuestra localidad, detrás de la bandera de la Multisectorial Tandil en Defensa del Pueblo y la Patria al grito de "Unidad de los trabajadores y al que no le gusta, se jode, se jode" y de "La patria no se vende, la patria se defiende".

Zarate-Campana: Se llevó a cabo un acto convocado por la "Multisectorial Resiste" de Zarate-Campana, en la llamada Rotonda de la Dignidad. El acto tuvo como protagonistas a las y los trabajadores del área nuclear y los constructores frente a la política de despidos, la desinversión de las obras del Carem y las del complejo de Atucha, y el proyecto de privatización de NA-SA que pretende impulsar Milei en la ley bases.

El acto lo abrieron las y los compañeros de ATE-CNEA contando la situación actual del Carem y exigiendo la continuidad del plan nuclear argentino. Participaron las dos CTA, Uocra, ATE, Luz y Fuerza Zárate, Sindicato de Químicos, Uecara, Suteba, Unión Ferroviaria, A. Judiciales Bonaerenses, organizaciones sociales, la CCC, la UTEP y partidos políticos. Seguimos organizadas/os para derrotar la Ley de Bases.

Córdoba

En la provincia el paro y la marcha fueron convocados por la CGT Córdoba, la CGT regional, y las CTA y CTAA. Fue numerosa la Concentración en Colón y General Paz.

En una gran demostración de unidad. Encabezaron la columna numerosos gremios, mostrando al movimiento obrero organizado de Córdoba. Tomaron la palabra Urbano, Sec. de la UOM e Ilda Bustos de Unión Gráfica.

Estuvieron presentes los reclamos de los trabajadores de la prensa, de los comedores populares, de los movimientos sociales, de la metalúrgica WEG contra los despidos. La CCC y la FNC fueron protagonistas con una nutrida columna.

En el interior provincial también hubo actos, con 2.000 personas en la ruta 38 y movilización en Villa María.

Chubut

En la provincia el paro fue total en yacimientos petroleros, Aluar, pesqueras y puertos.

En Comodoro, Camioneros se movilizó en la Rotonda de Ruta 3 y 26 desde el miércoles a las 20 hs., garantizando el paro total en yacimientos. Pasaron toda la noche. Pararon gremios de la CGT como Comercio, Bancarios, UTA, Smata, Luz y Fuerza entre otros.

Se hizo una conferencia de prensa multisectorial en la sede de Atech Sur, en la que participaron, además de los dueños de casa, la CGT, las dos CTA, ADU (docentes universitarios), Aeronáuticos, CCC, PTP-PCR, entre otras organizaciones. Luego una parte se dirigió a la Rotonda a acompañar a los camioneros.

En Trelew pararon Bancarios, Comercio, UTA, Smata, Luz y Fuerza. Se realizó una marcha y acto multisectorial importante, convocado por una multisectorial con distintas organizaciones sindicales y sociales. Presentes Atech, Sisap, Judiciales, ATE CNEA, Aerolíneas Argentinas, CCC., organizaciones de la UTEP, y otras.

En Madryn el paro fue total en Aluar, pesqueros, bancarios, comercio, Smata, Luz y Fuerza. Camioneros se movilizó a la Ruta 3 al ingreso a Madryn.

Movilizaron el STIA (Alimentación), UOM, ATE, Municipales, Guardavidas (Sugara Chubut), Luz y Fuerza, UTA, Judiciales, Conicet, trabajadores de Anses, Sitrad, movimientos sociales y partidos políticos.

Se hizo una asamblea multisectorial convocada por la CGT del Valle Inferior del



Río Chubut y Puerto Madryn frente al Concejo Deliberante, el cual aprobó un comunicado exhortando a los senadores nacionales por Chubut a rechazar el proyecto de Ley Bases.

En Esquel hubo un acto convocado por la Multisectorial, contra la Ley Bases y las medidas de ajuste del gobierno de Milei. Estaban presentes la CGT Cordillera, las dos CTA, ATE, Uocra, Camioneros, Atech, UPCN, Apinta, Satsaid, Soeme, La Fraternidad, Smata, Luz y Fuerza, Sindicato de la Carne, La Bancaria, Panaderos, Atrac, Unión Ferroviaria, Empleados de Comercio y Fatpren.

En ciudades, localidades y comunas rurales el paro fue masivo en escuelas y demás dependencias, toda la actividad parada. La situación se agrava por el cierre de varias Sucursales de Correo: Cholila, Gualjaina, y el despido de trabajadores de Correo en toda la provincia.

Entre Ríos

Alto acatamiento al paro en Entre Ríos y masiva movilización a Casa de Gobierno. La jornada del 9/5 tuvo una importante columna que recorrió la ciudad. Formaron parte distintos sectores de la Multisectorial de Entre Ríos, que confluyó con la CGT, sobre todo con el sindicato de Camioneros que definió movilizar, incluso con discusiones con otros sectores de la CGT que prefirieron no hacerlo.

Así, marchamos la CTA A, CTA T, ATE, Agmer, CCC, PCR-PTP y JCR, CEPA, Ni Un Pibe Menos Por La Droga y demás organizaciones sociales, sindicatos y partidos políticos.

Confluimos en un acto en el que se cuestionó la Ley Ómnibus, su aprobación en diputados y la exigencia al gobernador, Rogelio Frigerio, para que los tres senadores por la provincia (De Angeli, Olalla y Kueider), no vayan a votar a favor de esta ley entreguista y anti obrera.

Sabemos que Frigerio ha ido empujando la aprobación de esta ley, junto a la región centro, producto de la necesidad de la coparticipación.

Se reivindicó la unidad en la lucha, la necesidad absoluta de que todos los sectores de los trabajadores y del campo po-

pular, castigados por estas políticas, confluyamos en una sola acción, que sea permanente.

Al mismo tiempo, se plantearon las necesidades por sector y la necesidad de la unidad. Esto nos obliga a ser cada vez más solidarios y a pelear por la unidad para que podamos enfrentar con absoluta claridad, en primer lugar, la política nacional, y si Frigerio decide dar continuidad a la alianza con Milei, enfrentar también al gobernador con la misma energía.

La Pampa

Con un 100% de acatamiento en el Estado y un 95% en la actividad privada se desarrolló el segundo paro contra las políticas de entrega, represión y hambre del gobierno de Milei.

Una multitud de trabajadoras y trabajadores marcharon por el centro de la capital pampeana. Con una manifestación de más de 10 cuadras de largo, cientos de santarroseños protestaron contra las políticas libertarias.

En Santa Rosa el paro fue total en el transporte y en las escuelas públicas masivo. En Casa de Gobierno y en la Municipalidad tampoco hubo casi movimiento. En los comercios del centro circularon algunos clientes, pero casi sin ventas.

No hubo bancos, también gran parte de la docencia en los tres niveles se adhirió, no hubo transporte público de corta, media y larga distancia ni combis escolares, no hubo vuelos en el aeropuerto y también el sindicato de peones de taxis se sumó. Tampoco hubo servicio diario de recolección de residuos, algo que se restableció por la noche.

En el acto principal de la jornada, el coordinador de la CCC de La Pampa y vocero del Frente de Organizaciones Sociales Pampeanas, Walter Brandimarte, resaltó la unidad de la medida de fuerza. Ayelén Morales, Coord. del movimiento de Pueblos y Naciones Originarias en Lucha de LP, calificó al gobierno de Milei "racista, represor, empobrecedor y entregador de nuestros recursos".

La secretaria general de la CTAA y ATE, Roxana Rechimont, cerró el acto con un

encendido discurso, durante el cual reclamó no aprobar la Ley Bases que convalidaría "la entrega, el ajuste y la represión" de parte del gobierno de Milei.

Mendoza

El paro se sintió en aeronáuticos, fue del 60/70% en transporte, bancarios atendieron a jubilados. Hubo dos cortes. Uno en la ruta 7 con la CCC, FNC, PCR y JCR, y Polo Obrero. Hubo otro corte en Luján de Cuyo y un acto de la CGT en el centro de la capital.

Neuquén

El paro fue muy fuerte en todos los sectores privados y estatales. Desde las 20 hs del 8/5 pararon de forma total en petroleros, con un fuerte reclamo por el impuesto a las ganancias.

Salta

Se hizo un acampe y asamblea convocado por ATE, UPCN, Mov. Evita, MTL, La Dignidad, Originarios en Lucha, FNC, CEPA, PCR, CCC. Se sacó un comunicado conjunto con la CGT, gremios provinciales y organizaciones sociales. Verónica Caliva participó en una conferencia de prensa junto a la Bancaria y otros gremios.

San Juan

El paro general en San Juan fue el marco para un importante encuentro de organizaciones sindicales, sociales, políticas y juveniles, contra la política de Milei, en el local de la CTA Autónoma, de la Multisectorial de San Juan integrada por sindicatos, organizaciones sociales, estudiantiles, partidos políticos y distintos referentes de la política local.

Del encuentro participaron la CTA A, Adicus, ATE, FUSJ (Federación Universitaria de San Juan), la CCC-UTEP, Causa Docente, PCR-PTP, JP, Partido Frente Grande, Lealtad Justicialista, JCR, CAC-Ni un Pibe Menos por la Droga, Conicet-ATE, entre otros. Estuvo presente el diputado provincial Mario Herrero, envió saludos el diputado Horacio Quiroga y la senadora Celeste Giménez.

Las y los asistentes expresaron la importancia y contundencia del paro nacional contra la política del gobierno de Javier Milei. Tras un rico intercambio, se acordaron diferentes acciones a realizar en lo inmediato:

Hacer un repudio a la visita del embajador norteamericano, Marc Stanley, a la provincia, a las instalaciones del Complejo Astronómico El Leoncito. Juntar firmas contra el DNU.

Realizar una próxima reunión el jueves 16 de mayo, a donde se invitarán a más organizaciones para elaborar y firmar el manifiesto provincial en defensa de los intereses del pueblo y de la soberanía nacional en vísperas del 25 de Mayo. Movilizar en San Juan el día que el Senado trate la Ley Bases. Realizar el 25 de mayo un Gran Loco Patrio "Por los derechos del pueblo y en defensa de la soberanía nacional", - Apoyar el 26 de junio la Jornada juvenil por el Día Internacional contra el Tráfico Ilícito y Abuso de Drogas.

San Luis

Venimos de la conformación de la Intersindical con las tres centrales obreras y la UTEP. El paro fue muy grande en el parque industrial. Grande en la Universidad y en Judiciales. Flojo en la administración pública en general y en docentes provinciales porque les descuentan y los sueldos son bajos. Hubo un acto en la Capital de la Intersindical. Abrió el secretario de la CGT, y el compañero Diego Costa, secretario de ADU (universitarios), leyó el documento consensuado, con mucha repercusión en los medios.

Santa Cruz

Camioneros de Santa Cruz cortaron en la autovía (ruta nacional 3) el ingreso a la ciu-

UN PARO CONTUNDENTE

→ viene de pág. 7
 de Río Gallegos. Docentes universitarios de Adiunpa y estudiantes de la CEPA realizaron una vigilia previa en la UNPA.

Santa Fe

El 9/5, en la región del Gran Rosario el paro tuvo un amplísimo acatamiento. Fue convocado por todas las corrientes sindicales, y tuvo muchas características de paro activo: los Sindicatos de Aceiteros de San Lorenzo y de Rosario instalaron piquetes que bloquearon los puertos; el Sindicato de Empleados de Comercio recorrió el centro de Rosario en una ruidosa manifestación; una caravana de la CTA A partió desde la Bolsa de Comercio hasta la planta de la aceitera Dreyfus, donde junto a los obreros realizaron un importante acto; y la Intersindical Rosario (principal agrupamiento sindical de la ciudad) realizó una conferencia de prensa en las escalinatas del Correo Argentino (donde hubo des-

pidos pocos días antes), y a su finalización se desplazó hacia las más de 20 ollas populares instaladas por los movimientos de desocupados y el Sindicato de Recolectores (adherido a la Federación de Camioneros), ollas que debieron transformarse en corte de calle para dar lugar a las más de 5.000 personas que se hicieron presentes.

La CCC, acompañada de otras organizaciones sociales, instaló ollas populares en toda Rosario, San Lorenzo y Villa Gobernador Gálvez, para hacer visible, en el paro, "la Rosario del Hambre". El lugar central de la actividad fue el cruce de Av. Presidente Perón y Circunvalación, que desbordó de gente, confraternizando allí los trabajadores Camioneros y Recolectores con los trabajadores desocupados de la CCC.

Tierra del Fuego

En Río Grande, el paro de metalúrgicos fue total, con actividades en las puertas de las empresas. Repudiaron el ajus-

te de esta política, que está trayendo despidos, "retiros voluntarios" y suspensiones en varias empresas, la Ley Bases y en particular el Art. 111 que propone la revisión de los 32 regímenes de promociones impositivos vigentes, sumado a la posible aplicación del RIGI y la modificación de los aranceles para el ingreso de los artículos importados.

Tucumán

El paro del 9 de mayo convocado por la CGT tuvo una fuerte adhesión en Tucumán. La educación y el transporte pararon. En el marco de garantizar un paro activo y multisectorial, hubo dos concentraciones: en Aguilares y en San Miguel de Tucumán. En la de Aguilares, en conjunto con distintas organizaciones, se marchó alrededor de la ciudad con la participación de alrededor de 1.000 personas concluyendo en un acto en la plaza principal. En San Miguel de Tucumán, alrededor de 2.000 personas se concentraron en la plaza Independencia, don-

de se realizó un acto con la presencia y participación de distintas organizaciones sociales y políticas: Adiunt, CCC Capital, Docentes autoconvocados, ATE Adicciones, Multisectorial de la cultura, CTA Autónoma, Frente Popular Darío Santillán, Jubilados Abuelos de la Patria, Polo obrero, CEPA, PCR/PTP, PTS, FNC. En los discursos se hizo un recorrido de cómo las políticas del gobierno de Milei van golpeando a los sectores populares negando alimentos a los comedores, ayuda a los más necesitados, remedios y asistencia a los jubilados, además de ajustar la educación y la salud. Queda claro, como se dijo desde el PCR, la necesidad de unirse en la pelea para avanzar en la lucha por una política y un gobierno de unidad popular, patriótica y democrática.

Cabe destacar que muchos de los discursos apuntaron también contra el gobernador de Tucumán, Osvaldo Jaldo, por sus dichos de la mañana temprano expresándose contra el paro y por sus políticas cada vez más cercanas a las del gobierno de Milei. ■



escribe Ariel Carpano

HAY QUE FRENAR LA LEY BASES PARA EVITAR MÁS ACCIDENTES

Ferrocarriles: Desmantelar para privatizar

■ A un paso de la tragedia. El viernes 10 de mayo a las 10.31, se produjo un choque de trenes en Palermo del ramal San Martín. Una formación, con alrededor de cien pasajeros, había salido poco antes de la terminal Retiro en dirección a Pilar, y estaba por arribar a la estación Palermo. No llegó. En el puente que cruza la avenida Figueroa Alcorta, a metros de Dorrego, el tren se topó en la misma vía con un furgón con locomotora detenido, sin pasajeros, que cargaba materiales ferroviarios.

El accidente causó más de 90 heridos, 30 de ellos de gravedad. Y ningún fallecido "de milagro". Las señales que habilitan el paso de los trenes no funcionaban porque meses atrás se habían robado los cables. El choque se produjo en una zona de curvas previo a la entrada al puente.

El sistema de señalización automática del tramo Retiro - Palermo funciona hace años con falencias. La situación, sin embargo, se agravó desde hace dos meses, cuando el gobierno nacional directamente dejó de reponer los cables robados y otros insumos necesarios para el funcionamiento. Además, como parte del ajuste despidió a trabajadores de seguridad que eran quienes cuidaban esos sectores. A eso hay que agregarle la escasez de locomotoras en la línea: de 24 funcionan 12. Los trabajadores ferrovia-



rios venían alertando sobre esta situación.

El choque de trenes en Palermo desnudó la inacción del gobierno y la falta de mantenimiento e inversión en los ferrocarriles. El principal programa de aportes del Tesoro para el funcionamiento de los trenes, el de Asistencia Financiera a Empresas del Sector Ferroviario, tuvo un recorte del hasta el 92% en algunas áreas, además de despido de personal. En el caso de ADIF (Administradora de Infraestructura Ferroviaria) más de 150 trabajadores despedidos de

una planta de 600, y más de 1.000 despidos en todas las áreas que representan el 15% del total del personal. Incluso el gobierno nacional plantea despedir otros 3.000 trabajadores en los próximos meses y otros 3.000 antes de fin de año.

Ya sabemos que la desinversión mata, quedó al desnudo con la Tragedia de Once con 51 fallecidos y más de 800 heridos. Con las privatizadas se desvirtuó y se desmanteló el sistema ferroviario, TBA fue el ejemplo más sangriento. Cuando el transporte se transforma en un negocio y no en un servicio, las con-

secuencias para el pueblo son siniestras.

A caballo de esta situación salieron los operadores del gobierno a instalar la posibilidad de privatizar el servicio, desplegando todo el repugnante aparato de redes al grito de "privatización ya". El plan ya lo conocemos, primero desmantelar para luego privatizar. La "Ley Bases" que se debate en el Senado propone la privatización del Belgrano Cargas y de Sofse, la operadora de los trenes.

Por eso es clave la lucha para que la Ley Bases no se apruebe, que se derogue el DNU 70/23 y no permitir más despidos. Se necesita más inversión y la estaticación de todos los ramales de carga para recomponer el sistema ferroviario, con el control de sus trabajadores y usuarios, para conectar federalmente el país, reducir los costos de transporte para los pequeños y medianos productores y las economías regionales y defender nuestra soberanía.

Como denuncia el Cuerpo de Delegados del Sarmiento y las masivas asambleas de ferroviarios que se vienen realizando, la falta de inversión es la antesala para el plan de privatización. Por eso llaman a movilizarse cuando se trate la Ley Bases en el Senado.

El gobierno y sus operadores agitan las "pérdidas que ocasionan los trenes", ocultando que además de ser un servicio público que produce un bien social, como decía Scalabrini Ortiz, en un sistema ferroviario integral la ganancia de la carga subsidia al costo del pasaje. ■

JORNADA DE LUCHA DEL 7 DE MAYO

Contra el hambre y el ajuste de Milei-Pettovello

Las organizaciones de desocupados y precarizados protagonizaron una jornada nacional de lucha el 7 de mayo, contra la política de hambre y ajuste de Milei que golpea a todo el pueblo y se ensaña con los más de abajo. Informes de corresponsales.

corresponsal

Miles de compañeras y compañeros se movilizaron en todo el país, concretando 500 cortes de ruta, marchas y actos. Los reclamos nacionales fueron: entrega de alimentos a los comedores populares. Aumento del monto del Potenciar Trabajo, congelado desde noviembre del año pasado. Por el pago a los cooperativistas de Aysa y la SISU. Contra la eliminación de los nexos, que redujeron a la mitad el salario de 200 mil trabajadores/as. Contra el DNU y la Ley Bases.

En todo el país, la CCC, junto a la UTEP y las otras organizaciones sociales, reafirmaron su apoyo al paro nacional convocado por las centrales obreras para el 9 de mayo, para seguir en las calles peleando la unidad de los trabajadores y trabajadoras para pararle la mano al gobierno de Milei.

Junto a la CCC marchó en todo el país la Federación Nacional Campesina, el Movimiento Ni Un Pibe Menos por la Droga, el Movimiento Originarios en Lucha, y nuestro PCR y su JCR.

AMBA

En el área Metropolitana de Buenos Aires (CABA y Conurbano) las organizaciones concentraron en distintos puntos.

En la Zona Norte del GBA miles encolumnaron desde el Puente Saavedra (en el límite con CABA), para marchar hacia la Quinta Presidencial de Olivos. Pocas cuadras antes, un gigantesco operativo de la Gendarmería y la Policía Federal impidió el avance de las columnas, entre las que se encontraba nuestra CCC de la zona, empujando con cascos y bastones a



las y los manifestantes. Pasadas las 13 hs, las columnas desconcentraron, reafirmando la unidad hacia nuevas jornadas.

Las y los compañeros de Quilmes, Berazategui y Florencio Varela se reunieron en el Triángulo de Bernal y en el Cruce Varela. En ambas jornadas estuvieron presentes compañeros y compañeras de UTEP, CCC, PCR y su JCR, la CGT, Movimiento Evita, Frente 22 de Agosto, Movimiento Aníbal Verón, Somos Barrios de Pie, compañeros/as de organizaciones campesinas como la agrupación Mártires López, la UCB y el Frente Agrario Evita de Berazategui, CTA Autónoma y CTA de los Trabajadores, el movimiento Ni un Pibe Menos por la Droga, la Comisión de Mujeres, MIJP-CCC, Corriente Popular 'Eva Perón', reseña Noticias Populares.

En la Zona Sur del Gran Buenos Aires se realizaron cortes en Lomas de Zamora, Lanús, Cañuelas-Ezeiza y Esteban Echeverría. Compañeras y compañeros

cooperativistas de Aysa se manifestaron en Almirante Brown.

Buenos Aires

En San Nicolás, la CCC junto a las organizaciones que integramos la UTEP, Movimiento Evita, Somos Barrios de Pie y MTE realizamos un corte en intersección de Avenida Illia y Reynoso, donde también participaron los compañeros de la Uocra.

Chaco

Salimos a la lucha diversas organizaciones y movimientos sociales, junto a la CCC, el Movimiento de Originarios en Lucha, la FNC y la UTEP. Las medidas de lucha fueron desplegadas en varias localidades y parajes del Chaco como Tartagal, El Espinillo, M. Nueva Pompeya, Wichí El Pintado, El Sauzal, Vizcacheral, Miraflores, J.J. Castelli, Quitilipi, Gral. San Martín, Machagai, Pampa del Indio, Saenz Peña, La Leonesa, Las Palmas,

Fontana y Pto. Tirol.

En Resistencia sufrimos, una vez más la represión policial. Arrojaron gases lacrimógenos a la cara de mujeres y persiguieron a manifestantes hasta sus casas con camionetas sin patente.

Entre Ríos

Organizaciones integrantes de la UTEP y Unidad Piquetera se movilizaron hacia el Ministerio de Desarrollo Humano de la provincia, en la localidad de Paraná, donde entregaron un petitorio a la ministra Verónica Berisso.

Las organizaciones exponen que "se han dado de baja miles de programas sin justificación en todo el país y hay una enorme incertidumbre y desconocimiento de la implementación de los programas "nuevos". Además de esto, rige una política de abandono alimentario y desidia desde Nación que ha sumido en el hambre a miles en la provincia".

Las organizaciones se congregaron en las calles Córdoba y Laprida, donde cortaron el tránsito por un breve tiempo para la lectura del documento. Desde las oficinas del ministerio se comprometieron a enviar los reclamos y a entregar los alimentos comprometidos en la Ley de Emergencia Alimentaria (Ley N° 11140, aprobada el pasado 25 de abril en Entre Ríos).

Misiones

Se realizaron acciones en toda la provincia. En Garupá, las y los compañeros protestaron enérgicamente por los cambios recientes en el sistema de monotributo social. Se movilizaron cortando una ruta cercana a la Estatua del Indio, expresando su descontento y preocupación por las implicaciones de estas modificaciones. Participaron de la protesta la UTEP, la CCC y el PCR, entre otros

Río Negro

En General Roca nos plantamos en la Ruta 22 y Félix Heredia, con los reclamos de la jornada nacional, y por la creación de trabajo formal para los desocupados y precarizados, construyendo viviendas y obras. Reafirmamos la participación en el paro nacional, y la continuidad de la lucha para derrotar la Ley Bases en el Senado y el DNU en Diputados.

Santa Fe

En Rosario dijimos presente, a través de un corte total en la puerta del CDR Nacional, (sede regional del Ministerio de Capital Humano). Exigimos respuestas urgentes de los 3 niveles de gobierno. Entre las organizaciones convocantes estuvieron: UTEP Santa Fe. Movimiento Evita. CCC. MTE. MUP. Somos Barrios de Pie. Hogar de Cristo "La Casita de Luján". Frente Barrial CTA - CTA de los Trabajadores. Unidad Piquetera. Mov. Peronista, entre otros. ■

RAMIRO "VASCO" BERDESEGAR

Crece desde abajo la necesidad de unirnos

Nuevamente los cortes de calles y rutas fueron el instrumento para expresar la unidad de las organizaciones sociales contra la política que lleva adelante el gobierno de Milei en la cuestión alimentaria, pero principalmente con respecto a la cuestión del trabajo, porque el fin de semana pasado fue un duro golpe para cientos y cientos de familias. El gobierno eliminó el doble salario que cobraban 120

mil personas, por doble tarea en las unidades productivas, en los jardines de primera infancia, en los comedores, en las casas de atención comunitaria, en las casas de las mujeres que sufren violencia de género que la mayoría de las organizaciones sostienen.

También dieron de baja el programa Cocineras, 226.000 mujeres, principalmente, que venían cobrando desde la pandemia, cuando se los ubicaba dentro de la categoría de imprescindibles y se les reconocía un bono de \$5.000 a todos aquellos que sostienen los comedores comunitarios. Este fin de semana todo eso desapareció.

Han dividido en dos los programas sociales; los menores de 50 años por un lado y los mayores de 50 por otro. Este segundo grupo, en el que se encuentran también madres de cuatro hijos, cobró cinco días después.

Además de la sumatoria de reivindicaciones destacamos el acuerdo de

los movimientos sociales de movilizar el día que se trate en el Senado la Ley Omnibus y que se dé la baja al DNU, con los que avanzan sobre los derechos de los trabajadores y los sectores populares, y sobre la entrega de los recursos naturales. Esta jornada se hace en el marco del paro nacional. Como se planteó dentro de las organizaciones sociales, calentaba la calle para calentar el paro en la pelea de que sea activo en todos los lugares.

Fue una jornada muy masiva y unitaria, a pesar de las inclemencias climáticas en muchos lugares; a pesar del miedo, de la extorsión. Se han dado de baja cerca de 100.000 titulares de lo que era el Potenciar Trabajo desde que está este gobierno.

Gobierno que en algunos lugares volvió a mostrar su cara más brutal, reprimiendo a los hambreados como con el megaoperativo que nos esperó en la Quinta de Olivos, en la actividad

central que tenía la jornada. También hubo represión en Corrientes y en Chaco, pero nosotros estamos convencidos que es parte de la política para hacer pasar el ajuste, criminalizar, demonizar, estigmatizar a las organizaciones sociales, tratar de aislarlos y que no podamos unirnos con los demás sectores.

Llamó la atención la solidaridad, incluso llegando a Olivos, de gente que aplaudía desde los balcones. Esto no pasaba tan así en los últimos tiempos. Hay sectores de las capas medias que se solidarizan con la pelea que vienen haciendo las organizaciones sociales. Crece desde abajo la necesidad de unirnos para terminar con esta política e imponer otra, que sobre la base de un programa resuelva los dramas que tiene nuestro pueblo y avance hacia una Argentina donde la soberanía, la producción, el trabajo y las necesidades satisfechas sean la ley. ■

DANIEL SUCCI, SECRETARIO GENERAL DEL SINDICATO DE OBREROS Y EMPLEADOS ACEITEROS (SOEA) DE SAN LORENZO

Aceiteros: Es el momento de salir a pelear

Nuestro corresponsal entrevistó a Daniel Succi, secretario general del SOEA de San Lorenzo, tras la medida de fuerza llevada a cabo el 30 de abril, cuando no ingresó ni un solo barco al gran Rosario, producto del paro del SOEA y de la Federación Aceitera, contra el tratamiento de la Ley Bases.



Nos decía el compañero Succi que "Nosotros ya venimos trabajando desde que tuvimos la revisión de la paritaria en marzo con la parte empresaria, cuando se había consumido ya el 41% sacado en enero. Le dijimos a la patronal que más allá de que consiguiéramos el aumento, que sea bueno o malo, cuando se tratara el tema de ganancias íbamos a tomar medidas.

La medida de fuerza empezó el 29, cuando los diputados comenzaron a tratar la ley, y llegó hasta el 30 a las 18, cuando se levantó la sesión. Los diputados son unos sinvergüenzas, caraduras y sucios. Digo que están sucios, porque ahora salen a decir que los apretaron. Pero si te aprietan es porque vos estás sucio. ¿Pero sabés el tipo de empresas en las que trabajamos nosotros?, cuántas veces nos han apretado..."

Nuestro corresponsal le comenta so-

bre la fuerza del gremio por el sector productivo de la provincia de Santa Fe en el que está, y que el gobernador ha dicho que va a salir a realizar las obras que no realiza la Nación para cubrir los accesos a los puertos de las agroexportadoras.

"Sí. Por supuesto. Aquí hay 17 puertos en 10 km del río Paraná y estas empresas tranquilamente podría hacerse cargo de toda esa logística. Pero bueno, cada uno hará su trabajo, que cada uno se ponga el saco que le corresponda y sabrá cómo defender o rebuscársela para ver de qué manera consigue que lo ayuden económicamente. Lo que nosotros decimos es que no sea a costa del salario de los trabajadores, porque más allá de que algunos dicen, que 'nos quejamos y tenemos buenos sueldos', trabajamos en las mejores empresas y a estos mejores sueldos no nos los regaló

nadie, es con la lucha de los trabajadores, porque este no es un sindicato que empezó la lucha ahora, a los salarios nos lo dieron poniendo arriba de la mesa 20 años de lucha.

-Ustedes levantaron el paro y están pensando en lo que va a pasar en senadores ¿Tienen pensado alguna medida para esa fecha?

-Sí, seguramente. Pero no solamente tomar medidas porque también nos gusta dialogar, así que nos estamos juntando con algunos senadores y con gremios. El otro día estuvimos con Marcelo Lewandowski. Tenemos reuniones programadas con algún senador y sindicato petrolero del sur, de Neuquén, Río Negro, Chubut, porque creo que estamos en las mismas condiciones. Y agregó algo; porque más allá que hoy tanto los aceiteros, los bancarios y los petroleros,

que son más o menos los que tienen los sueldos más altos, no los mejores, no es sólo el impuesto a las ganancias. Es mucho más profunda la reforma laboral, están blanqueando el trabajo en negro, una cosa totalmente nefasta, en contra hasta de la pureza que debemos tener los argentinos.

-Ustedes pertenecen a la CGT, que llamó en conjunto con las dos CTA al paro ¿Ahí plantean todo esto también?

-Sí, por supuesto. Y más allá de pertenecer o no pertenecer a la CGT, a un conjunto de trabajadores o a una mesa de gremios hermanos, creo que acá los sindicatos tenemos que salir a defender esto, más allá de estar agrupados o no. Es una cuestión de ideología y de responsabilidad de defender los derechos de los trabajadores. Es el momento de salir a pelear y a defender las cosas que este gobierno se está llevando puestas de manera totalmente arbitraria y que están matando a la clase trabajadora. Nosotros definimos esto como 'un genocidio de los trabajadores'.

Y lo más grave es lo que va a pasar después; nos vamos a pelear a ver quién consigue trabajo. Y no el mejor sueldo, sino quien consigue un laburo.

Yo creo que acá lo único que falta es despertarse y salir a pelear por los derechos tanto de los trabajadores como del pueblo, porque esto no es solamente de los trabajadores sino del pueblo también.

-¿Qué perspectiva hay después de que se juntaron con los senadores?

-Las perspectivas creo que dan indicios de que en senadores no pasaría, pero si después salen a decir que los presionaron, vamos a estar en la misma. Entonces, tendremos que salir nosotros los trabajadores a defender. Ahora tenemos todas las fichas puestas en que los senadores trabajen realmente para el pueblo, que es para lo que los eligieron, para que legislen para el pueblo, no para las empresas. Cuando se vote en Senadores, nos juntaremos con todo el cuerpo de delegados y con todos los trabajadores, y veremos las decisiones a tomar. ■

UNA VIDRIERA PARA APROVECHAR

El trabajo con el hoy en los kioscos

Comisión Nacional de Prensa

El hoy, como así también los Cuadernos de marxismo-leninismo-maoísmo, exhibido en los kioscos de diarios y revistas, propagandiza nuestro periódico, el Partido y nuestra ideología, renovándose una vez a la semana con los nuevos hechos y consignas.

Además de eso, que ya es mucho, nos permite llegar a una porción, aunque pequeña, de la masa, interesada en conocernos.

En San Juan, los compañeros atienden semanalmente una cantidad importante de kioscos, propagandizando, vendiendo y entablando una cordial relación con los kiosqueros, que privilegian su exposición.

El trabajo requiere; eso sí, regularidad y perseverancia. Solo hace falta, para empezar con dos o tres kioscos, preferentemente en lugares de gran circulación de peatones, estaciones de trenes y ómnibus, puertas de fábrica, etc., que uno o dos compañeros lo tomen, complementariamente a la tarea principal que realicen.

Contamos para esto con exhibidores del hoy y de los cuadernitos marxistas. ■

LAS MUJERES Y DIVERSIDADES ESTAMOS EN EMERGENCIA

Crímenes de odio en Barracas

El 6 de mayo cuatro mujeres lesbianas fueron atacadas por un hombre en un hotel familiar de Barracas, CABA, con una bomba molotov que arrojó en la habitación en la que las mujeres vivían.

Al momento de escribir esta nota, tres de ellas han fallecido y una cuarta sigue luchando por su vida.

En total fueron nueve los heridos en el violento episodio, ya que las llamas afectaron a otros departamentos del edificio y otros habitantes del lugar sufrieron quemaduras, aunque más leves.

El mes de enero de este año fue en el que más femicidios sucedieron de los últimos 10 años. Ante esta situación el gobierno reaccionario nos da la espalda y aplica el feroz ajuste a nuestras vidas. Los discursos de odio del gobierno de Milei y Villarruel fomentan este tipo de hechos de violencia, como las declaraciones de Nicolás Márquez contra la comunidad LGTB. Son posiciones políticas que envalentonan a quienes no soportan que las mujeres y diversidades luchemos por nuestros derechos.

Este brutal ataque vuelve a mostrar la urgente necesidad de declarar la emergencia en violencia, con presupuesto para las promotoras en prevención de violencia y refugios.

¡Justicia para Pamela Cobbas, Roxana Figueroa y Andrea Amarante! ■



¡Elías Esquef presente!

A 10 años de su partida lo seguimos extrañando! ¡Camaradas y amigos esparcimos sus restos en el río Limay como era su deseo, Elías hasta la victoria siempre. ■



CIENTOS DE MUERTOS Y DESAPARECIDOS

Graves inundaciones en Brasil

Desde fines de abril, la población de Río Grande del Sur atraviesa la peor inundación de su historia. Cientos de miles de personas han quedado sin vivienda, y hay municipios enteros evacuados. Hay 108 muertos y 136 desaparecidos, al 9 de mayo.



Desde el PCR de Brasil denuncian, en distintos artículos de *A Verdade* que “el pueblo de Río Grande do Sul enfrenta las consecuencias de un sistema político y económico que destruye el medio ambiente y expone a la clase trabajadora a condiciones de vida cada vez más precarias. Ya son 235 los municipios afectados por las inundaciones, contabilizando más de 351 mil personas afectadas”.

“Son 347 municipios afectados por las inundaciones, de los 497 del estado de Río Grande do Sul. Ciudades de la Región Metropolitana de Porto Alegre, como Eldorado y Canoas, aún están sumergidas. Más de 1,5 millones de personas se vie-

ron afectadas por las tormentas y 232.000 personas siguen fuera de sus hogares. De este total, 67.542 se encuentran en albergues y 164.583 son personas sin hogar (personas que se alojan con familiares o amigos).

“Esta es la cuarta gran inundación que enfrenta Río Grande do Sul en un periodo de menos de un año.

“Los barrios más afectados son siempre los barrios de la periferia. Mientras la población más pobre pierde lo poco que tiene, del otro lado están los ricos, verdaderos responsables de la crisis climática, seguros y capaces de salir del estado sin mayores dificultades con sus helicópteros y jets privados. El traba-

jador no puede desplazarse ni recibir ayuda: más de 100 tramos de carreteras estatales y federales están bloqueados en Río Grande do Sul. Ahora bien, si se podía predecir el desastre, también se podía prevenir. Sin embargo, incluso después de las inundaciones del año pasado, el presupuesto de defensa civil en Río Grande do Sul no aumentó. Por el contrario, fue reducido y representa menos del 0,2% del presupuesto del Gobierno del Estado para el año 2024.

“La situación es grave, pero en realidad es una tragedia anunciada. Hace al menos diez años, un amplio estudio de la Presidencia de la República ya señalaba fuertes precipitaciones en el sur de

Brasil como consecuencia del cambio climático. Aun así, el alcalde de Porto Alegre, Sebastião Melo (MDB), no invirtió ni un solo centavo en la prevención de inundaciones en 2023, incluso después de que la ciudad sufrió dos inundaciones en el segundo semestre del año y con un saldo de caja de R\$ 428 millones en el Departamento Municipal de Acueductos y Alcantarillados.

“Otro que conoció esta información fue el gobernador Eduardo Leite (PSDB), quien descuidó todas las recomendaciones de técnicos, científicos y de la Asociación Gaúcha para la Protección del Medio Natural (Agapan).

“Los gobiernos de Eduardo Leite y Sebastião Melo son los principales culpables de la destrucción que califican de “desastre natural”. Han reforzado diariamente su compromiso con los grandes empresarios para garantizar las privatizaciones en favor de los agronegocios y quienes pagan por toda esta tragedia social son los habitantes de Río Grande do Sul, que sufren con cada inundación, pierden lo poco que tienen y se encuentran abandonados por el estado.

“Sólo con el apoyo del pueblo, cientos de miles de personas están siendo atendidas en albergues y casas de familiares, asegurando que agua y alimentos lleguen a la población que se encuentra sin acceso a las condiciones mínimas básicas para vivir”. ■

PARA PERMITIR RESOLVER CONFLICTOS DE TIERRAS Y TERRITORIOS CON SERIEDAD Y JUSTICIA

Chaco: Avances hacia una ley de observatorio

La Cámara de Diputados avanza en el debate para la creación de instancias orgánicas y herramientas para facilitar respuestas justas y ágiles, al grave problema de la tierra y los territorios en la provincia.

corresponsal

En la primera reunión extraordinaria de la Comisión de Tierras, Regularización del Hábitat y Viviendas, con la presencia de la presidenta de la Cámara de Diputados, Carmen Delgado, de la presidenta de la Comisión Dorys Arkwright y de representantes del IPDUV, APA, Registro de la Propiedad, Dirección Provincial de Catastro, Instituto de Colonización y de la Subsecretaría de Desarrollo Territorial, el diputado y vicepresidente de la Comisión, Rodolfo Schwartz, presentó el Proyecto de Ley 2493/22, de su autoría para la creación del Observatorio

de Tierras y Territorios, que cuenta como coautores a Hugo Sager (Diputado MC), Nicolás Slimel y Tere Cubells.

Abrieron la reunión la presidenta de la Cámara y de la Comisión y se le cedió la palabra a Schwartz, que enfatizó la urgencia de una instancia orgánica y una herramienta informática integral, que supere la precariedad actual y se vincule con los entes estatales encargados de emitir informes, cuyos trámites suelen extenderse más de un año. Mencionó el informe de la Secretaría de la Comisión, que registra en cartera 250 Proyectos de Ley, desde 2006 al 2023, a la espera de una solución que no se produce.

El Observatorio abordará las problemáticas de tierras rurales y urbanas, tanto estatales como privadas, y buscará establecer una base de datos confiable y eficiente, superando el manejo actual basado en papel, con información fragmentada y tardía, que facilita el agrava-

miento de los conflictos. El diputado alertó que la situación se profundizará con la nueva política de alquileres, la pérdida de empleo y la disminución de salarios y beneficios sociales, que impulsa el gobierno nacional.

El ingeniero Leandro Alsina, del equipo técnico del bloque del PTP, expuso el sistema informático que se encuentran utilizando, solicitando aportes para su mejora y desarrollo. El sistema permite acceder a documentación catastral, imágenes satelitales, testimonios de pobladores, procesos legales, línea de tiempo de los principales hechos vinculados a cada caso, leyes relacionadas y evidencia audiovisual, brindando todo lo necesario para legislar con seriedad y justicia. Al mismo tiempo se destacó la importancia de una conexión en línea con los organismos pertinentes para agilizar y precisar las respuestas.

La necesidad del Observatorio fue

unánimemente reconocida por los participantes, que mostraron su disposición para contribuir a su conformación y que se pueda implementarlo a la brevedad.

“La Cámara no cuenta con esta herramienta, por eso la ponemos a disposición sin cargo, para el conjunto de la Cámara y para articular los distintos organismos del Estado”, destacó Schwartz.

Se programó una próxima reunión extraordinaria para el 20 de mayo, con el fin de recopilar aportes y avanzar en la posibilidad de un pronto despacho y tratamiento en próximas sesiones.

Al mismo tiempo se iniciaron las conversaciones técnicas con las estructuras de la Cámara y se organizaron reuniones específicas, para definir los protocolos de seguridad informática y operatividad del sistema. Schwartz resaltó la necesidad de innovar en las formas de trabajar de los legisladores, para dar respuestas a las dramáticas condiciones sociales y económicas de la población, elevando la Legislatura Provincial a la altura de las circunstancias. ■

DIRIGENTE DE LA CCC Y EL PCR DE LA ZONA NORTE DEL GRAN BUENOS AIRES

Liliana Ruiz concejala en Pilar

Corresponsal

El 11 de abril asumía como concejala en Pilar, provincia de Buenos Aires nuestra compañera Liliana Ruiz, dirigente de la CCC de la zona norte y del PCR zonal. Fue un día de muchas emociones y alegrías.

Liliana estuvo acompañada por su familia, amigos y compañeras y compañeros de la CCC y del PCR que fueron llegando con dificultad, como se podía, muchos caminando desde sus barrios, porque ese día hubo paro de transporte.

La camarada Ruiz, al asumir su banca, realizó el emotivo juramento que transcribimos: “Por el partido de Otto

Vargas. Por los 30 mil detenidos desaparecidos. Por los héroes de Malvinas. Por Luis Cubilla. Por la gloriosa Corriente Clasista y Combativa. Por los movimientos sociales y la lucha por tierra, techo y trabajo. Por Mati (su hijo), ¡Sí, juró!”.

Luego en la Subsecretaría de Economía Social, donde trabajaba como directora de la Producción Popular sus compañeras le prepararon una despedida muy emotiva.

Allí Liliana dijo “Para mucha gente llegar a este lugar es un techo, pero para mí no, para mí es un desafío nuevo, una experiencia, un lugar de lucha desde otro lado, un compromiso, como dicen, una banca al servicio del pueblo al cual me comprometí.



“Es un paso más en la lucha de toda la CCC de la zona en el trabajo que venimos haciendo, asistiendo a un montón de familias que hoy no tienen su plato de comida en la mesa.

“Esto también es un puesto de lucha, es desde otro lado, va a ser una experiencia para nosotros. Es la primera vez que estamos en esto en la zona. Hemos trabajado mucho, tengo que agradecer-

les enormemente a mis compañeros porque todo esto no lo hubiéramos logrado sin todos nuestros compañeros trabajando en cada barrio. Vamos a seguir peleando por todo lo que hemos jurado y vamos a trabajar incansablemente para que esto no sea solamente un lugar más, sino para que hagamos historia también acá en el Concejo Deliberante de Pilar”. ■

La política del gobierno de Milei-Villarruel beneficia a una pequeña minoría que la sigue levantando en pala, mientras hunde cada día a miles y miles en la desocupación, el hambre y la pobreza. Profundiza la entrega de nuestros recursos y nuestra soberanía nacional y ataca las libertades democráticas que el pueblo ha conquistado pretendiendo acallar las protestas con represión.

Impulsamos la más amplia unidad de las luchas populares y su confluencia en un nuevo paro nacional activo y multisectorial para torcerle el brazo a esta política y derrotar definitivamente el DNU y la Ley Ómnibus.

Es posible una salida a favor del pueblo y de la Patria, para lo que proponemos luchar por las siguientes medidas de emergencia en el camino de avanzar por otra política y otro gobierno:

1. TERMINAR CON EL HAMBRE

- ★ Abastecimiento inmediato de alimentos a los comedores populares y escolares.
- ★ Fondo de Garantía Alimentaria: destinar el 2% del ganado vacuno en poder de los grandes terratenientes y grandes frigoríficos para abastecer a los comedores populares.
- ★ Impuesto especial a los grandes terratenientes, exportadoras, grandes monopolios de la alimentación y los Bancos.

2. CONTRA LA INFLACIÓN

- ★ Congelamiento de precios de la canasta básica de alimentos y medicamentos, aplicación de la Ley de Abastecimiento y eliminación del IVA.
- ★ Aumento de salarios, jubilaciones, pensiones y planes sociales de acuerdo a la canasta básica. Igual salario por igual trabajo.
- ★ Salario mínimo, vital y móvil que cubra el costo de la canasta básica. Aumento del monto del Plan Potenciar Trabajo. Paritarias libres.
- ★ Vigencia permanente del impuesto a las grandes fortunas.
- ★ No a la reinstalación del impuesto a las ganancias en los salarios. Reforma impositiva para que paguen más los que tienen más y volcarla a la producción.
- ★ Reforma monetaria que cambie la moneda para defender el valor del peso argentino.

3. TECHO, TIERRA Y TRABAJO

- ★ Ley de prohibición de despidos por un año.
- ★ Empresa pública para la inclusión

10 medidas de emergencia contra el hambre y la entrega

Hay una salida a favor del pueblo y de la patria

social y la construcción de 1.000.000 de viviendas populares.

- ★ Ley de alquileres que establezca un monto no superior al 20% del salario para los inquilinos de viviendas.
- ★ Impuesto progresivo a las viviendas desocupadas de los grandes rentistas urbanos.
- ★ Segmentación impositiva a favor de las Pymes. Financiación blanda a favor de las empresas que sustituyan importaciones y de Pymes.
- ★ Subsidios de emergencia y créditos blandos para el campesinado pobre y medio. Congelamiento de arriendos y alquileres. Compra por parte del Estado municipal, provincial y nacional de la producción de los pequeños productores frutihortícolas.
- ★ Impuesto progresivo a la tenencia de la tierra.
- ★ Retenciones segmentadas y coparticipadas de acuerdo al volumen de la producción.
- ★ Tierra para los campesinos sin tierra.

4. DEROGACIÓN DEL ACUERDO CON EL FMI Y DEFENSA DE LA SOBERANÍA

- ★ Derogación del acuerdo con el FMI. Suspensión de los pagos de la deuda. Investigación de la deuda usuraria, ilegítima y fraudulenta.
- ★ Las Malvinas fueron, son y serán argentinas. Derogación de los acuerdos de Madrid 1 y 2 con Gran Bretaña, en el camino de la recuperación de las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur.
- ★ No a la privatización de empresas estatales. YPF 100% estatal y federal. Estatización de la producción de Vaca Muerta. Creación de una empresa nacional de litio. Reactivación de los ferrocarriles. Creación de la empresa nacional de dragado "Vías navegables SE". Construcción de una flota naval de la marina mercante, la flota pesquera y la defensa nacional. Estatización de los puertos y concreción del Canal Magdalena.
- ★ Nueva ley de pesca que proteja el trabajo, el recurso y la soberanía. Todo el pescado a tierra para su manufacturación con descarte cero que refuerce la lucha contra el hambre. Estatización de Vicentin.
- ★ Soberanía informativa y en las

telecomunicaciones: no al cierre o privatización de Radio y Televisión Argentina S.E., y la agencia Télam.

- ★ Democratización de la pauta oficial sin condicionamientos gubernamentales, y con control de un organismo con participación social y sindical. Definir como servicios públicos esenciales y estratégicos a las tecnologías de la información y la comunicación (TICs), al uso y acceso de las redes de telecomunicaciones, garantizando la gratuidad de los mismos para la educación, salud, justicia.
- ★ Defensa de los recursos y el patrimonio nacional para el desarrollo autónomo y el bienestar del pueblo.

5. DEFENSA DE LA SALUD, LA EDUCACIÓN, LA CULTURA, LA CIENCIA Y LA TECNOLOGÍA PÚBLICA, GRATUITA Y DE CALIDAD

- ★ No al desguace de la salud, la educación, la cultura y la ciencia. Inmediato aumento de los presupuestos de salud, educación, ciencia, cultura, deportes y demás partidas sociales.
- ★ Implementación del boleto educativo universal y gratuito. Estímulo y promoción a la investigación científica y tecnológica, el arte y la producción artística popular.
- ★ Garantizar la práctica del deporte y la educación física con presupuesto para los clubes de barrio y demás instituciones deportivas.

6. DEFENSA DE LOS DERECHOS CONQUISTADOS POR LAS MUJERES Y DIVERSIDADES

- ★ Defensa de los derechos conquistados por las mujeres y diversidades:
- ★ Declaración de la emergencia nacional por violencia hacia las mujeres.
- ★ Reconocimiento salarial para las promotoras territoriales en prevención de violencia.
- ★ Implementación efectiva de los derechos conquistados: IVE, ESI, Ley Micaela, Ley de cupo laboral travestis/trans, matrimonio igualitario, identidad de género.
- ★ No al desguace de la línea 144.

7. DEFENSA DE LAS LIBERTADES DEMOCRÁTICAS

- ★ No al protocolo represivo. Garantizar la plena vigencia de las libertades democráticas y el derecho a la libre organización popular. Cárcel común y efectiva a todos los genocidas, apertura de los archivos secretos de la dictadura.
- ★ Cese de la persecución a los luchadores populares y cierre de todas las causas contra ellos. Libertad a los presos políticos y sociales.
- ★ No al cierre del Inadi.

8. DEFENSA DEL FEDERALISMO

- ★ Régimen de coparticipación federal de impuestos que garantice a las provincias que el gobierno nacional termine con las prácticas unitarias.

9. ORGANIZACIÓN POPULAR PARA COMBATIR LA INSEGURIDAD

- ★ Impulsar la organización popular en los barrios para combatir la inseguridad.
- ★ No a la militarización de los barrios populares. Centrar el combate contra el narcotráfico en los jefes que manejan el lavado de las narco-finanzas y en el control de los puertos, aeropuertos y pasos fronterizos que son cabecera de centros de distribución. Combatir a los narcotraficantes y garantizar la atención y rehabilitación de todos los que tienen problemas de adicciones. No al blanqueo de Milei porque sirve al lavado de los narcodólares.
- ★ No a la utilización de las Fuerzas Armadas en la seguridad interior. Cada vez que fueron involucradas terminaron siendo utilizadas para reprimir al pueblo y dar golpes de estado.

10. DEFENSA DE LOS DERECHOS DE LAS Y LOS ORIGINARIOS

- ★ Vigencia de la Ley 26.160 de relevamiento territorial. Prohibición de los desalojos a las comunidades originarias.
- ★ Ley de propiedad comunitaria indígena. Reglamentación de la consulta previa libre e informada. Lucha por la adhesión a la ley 23.302 (INAI) en provincias que no lo han hecho. Tierras aptas y suficientes (art.75 inciso 17 CN).

PARTIDO COMUNISTA REVOLUCIONARIO ★ PARTIDO DEL TRABAJO Y DEL PUEBLO

